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ВЕРХОВЬЕ
Более чем в два раза перевыполнен

план поступления в территориальный
бюджет налоговых сборов за первое по&
лугодие. Такие данные огласила район&
ная инспекция по налогам и сборам. За
первые шесть месяцев этого года наме&
чалось собрать 24 миллиона 52 тысячи
рублей. Реальный показатель составил
51 миллион 374 тысячи рублей. По срав&
нению с аналогичным периодом про&
шлого года рост налоговых поступлений
по району составил 14 миллионов 800
тысяч рублей.

Основные налогоплательщики — ЗАО
«Славянское», СПК имени Мичурина и
ЗАО «Верховский молочно&консервный
завод».

* * *
22% площадей (7,5 из 35,5 тысячи

гектаров), засеянных зерновыми, убра&
но к настоящему моменту в районе. Об
этом сообщает районное управление
сельского хозяйства.

Более трети площадей зерновых об&
молочено в СПК «Корсунский», 30% и
27%, соответственно, — в СПК имени
Мичурина и агрофирме «Рассвет».

Более 40 центнеров с гектара — на&
молот в ЗАО «Славянское».

Одновременно ведутся скирдование
соломы и подготовка к севу озимых.

* * *
Скородненская средняя школа отме&

тила своё 125&летие. На торжества со&
брались выпускники, учителя&ветераны,
проработавшие в этой школе не один
десяток лет.

Присутствовавших поздравили заме&
ститель главы администрации района
Н.Н. Кузнецов и руководитель районного
отдела образования Г.И. Бирюкова.

ГЛАЗУНОВКА
На базе Глазуновской ветеринарной

станции состоялось областное совеща&
ние работников ветеринарной службы
по итогам работы в первом полугодии.

На совещании выступили начальник
областного управления ветеринарии
Н.М. Кутузов и глава администрации
Глазуновского района А.В. Сизов.

Отмечалось, что в целом по области
серьёзных вспышек заболеваемости
среди животных не отмечено. В частно&
сти, резко сократилось число фактов
заражения бешенством. Эти положи&
тельные результаты были достигнуты
благодаря вакцинации скота.

Перед районными ветеринарными
службами поставлена задача постоянно
отслеживать качество заготавливаемых
на зиму кормов. От этого во многом за&
висит здоровье животных в холодное
время года. Предписано также продол&
жить вакцинацию скота перед постанов&
кой его в зимние стойла.

ЗАЛЕГОЩЬ
Многоэтажные дома, расположен&

ные в райцентре по улице Гагарина, в
первую очередь переводятся на индиви&
дуальное поквартирное отопление. Ко&
тельная, которая обслуживает эти зда&
ния, является самой убыточной. Долг по
теплу здесь составляет 600 тысяч руб&
лей.

В настоящее время районная адми&
нистрация оказывает помощь местным
жителям в приобретении индивидуаль&
ного отопительного оборудования.

КРОМЫ
80% составляет в районе готовность

котельных к предстоящему отопитель&
ному сезону. Об этом сообщил на оче&
редном аппаратном совещании в райад&
министрации заместитель главы
В.В. Верниковский. По его словам, сей&
час в котельных проводятся ремонт,
проверка котлов и водопровода.

Между тем необходимо, как считает
В.В. Верниковский, ускорить темпы пе&
ревода жилья на поквартирное отопле&
ние. Особенно это касается жителей,
чьи дома находятся возле станции Кро&
мы и в посёлке Новочеркасский. Ко&
тельные, ранее обогревавшие эти насе&
лённые пункты, работать в новом отопи&
тельном сезоне не будут.

ЛИВНЫ
Подведены итоги исполнения бюдже&

та Ливен за первое полугодие. По ин&
формации начальника городского фи&
нансового управления Н.В. Шкодкиной,
перевыполнение плана составило 9,7%.
78% всех доходов обеспечили местные
промышленные предприятия. Осталь&
ная доля приходится на торговлю, стро&
ительство, сферу жилищно&коммуналь&
ного хозяйства и связь.

ШАБЛЫКИНО
Сегодня район отмечает 61&ю годов&

щину освобождения от немецко&
фашистских захватчиков. У братской
могилы, где захоронены останки совет&
ских воинов, состоится митинг, будут
возложены венки. Жители районного
центра принесут цветы и к стеле, посвя&
щённой павшим во время войны шаблы&
кинцам.

Кроме того, организованы встречи с
ветеранами, развёрнута широкая тор&
говля. Вечером для молодёжи пройдет
дискотека.

Информагентство «ОП».

Редкий пример профессионального долголетия токаря объяс�
няется  просто. Свою работу Владимир Петрович очень любит,
поэтому и спешит до сих пор по утрам в родной цех.  А  качество его
работы вполне устраивает руководителей предприятия. И завод
не хочет терять такого специалиста. Ведь Бесов — профессионал
высокого класса, воспитавший в качестве наставника немало мо�
лодых рабочих. Ему первому из станочников на заводе было при�
своено звание «Мастер золотые руки», он награжден орденом Тру�
довой славы III степени. В 2001 году, когда исполнилось 50 лет его
трудовой деятельности на родном заводе, он стал лауреатом все�
российской премии «Общественное признание».  Дома у Влади�
мира Петровича хранятся медаль и диплом со словами: «За боль�
шой личный вклад в укрепление могущества и славы России». А
губернатор Е.С. Строев подарил тогда В.П. Бесову в честь его юби�
лея именной токарный станок, на котором Владимир Петрович ак�
куратно обрабатывает  сложные детали.

Жена укоряет Владимира Петровича: «Ну, сколько можно рабо�
тать?». А он без работы себя пока не представляет. Владимир Пет�
рович Бесов — живая легенда  орловского завода «Стекломаш» и
всей промышленности области.

В цехе его тепло поздравили  с 70�летием руководители пред�
приятия, рабочие. Редакция нашей газеты тоже присоединяется к
поздравлениям. Крепкого вам здоровья, Владимир Петрович, ус�
пехов во всем!

Л. ОРЛОВА.

Живая легенда
Орловский завод «Стекломаш», как и многие
промышленные предприятия, нуждается в хороших
станочниках. Но не только поэтому старейший токарь
Владимир Петрович Бесов, которому на днях
исполнилось семьдесят лет, продолжает трудиться на
рабочем месте.

В «Здоровецком», хозяйстве с
развитым животноводством, с само�
го начала сезона кормозаготовок
выбрали правильную тактику. Так как
шли почти беспрерывные дожди, ко�
торые не позволяли заготавливать
качественное сено, сделали основной
упор на заготовку сенажа. На каждом
из двух отделений создали кормоза�
готовительные звенья, дали им не�
обходимое количество транспорта,
запаслись ценным биопрепаратом,
заметно повышающим качество соч�
ных кормов (лактофидом), и дело
двинулось вперед.

Используя любую возможность
вывести технику в поле, травы коси�
ли механизаторы С.А. Мягких и
Н.Е. Селеменев, отменно работали на
подборщиках�измельчителях
Д.А. Севастьянов, С.И. Уваров и
Н.К. Андреев. Из водителей и меха�
низаторов, перевозивших зеленую
массу, здесь выделяют А.Н. Седчен�
кова и А.Н. Дроздова. Попросили на�
звать в газете и имена бульдозери�
стов на трамбовке, от которых также
в значительной степени зависит ка�
чество будущего сенажа, — Алексан�
дра Тарасенко и Масима Севастья�
нова.

 Когда мы приехали в хозяйство,
здесь заканчивали подбор валков на
последнем 30�гектарном поле клеве�
ра лучшего в нашей зоне сорта «ор�
ловский среднеранний» (на снимке).
Работа шла споро, и последняя се�

ПО ИНТЕНСИВНЫМ ТЕХНОЛОГИЯМ

От фабрики кормов –
к фабрике молока

В пять раз перевыполнили задание по заготовке сенажа для
общественного животноводства специализированные
кормозаготовительные звенья сельскохозяйственного
производственного кооператива «Здоровецкий». На зимовку
припасено уже около 5 тысяч тонн сочных кормов и несколько сот
тонн сена. По расчетам специалистов, с учетом кукурузного
силоса  на каждую условную голову скота в хозяйстве будет
заготовлено не менее 35 центнеров кормоединиц. И это без учета
зернофуража, с которым здесь тоже не испытывают никаких
проблем.

нажная траншея заполнялась зеленой
массой на глазах. Остальные при�
фермские траншеи были уже довер�
ху забиты «зеленкой» и подготовле�
ны к хранению корма: тщательно ук�
рыты толстой полиэтиленовой плен�
кой и слоем соломы.

— Сенаж как основа для полноцен�
ного кормления дойного стада,  да и
молодняка на доращивании и откор�
ме, нас вполне устраивает, — расска�
зывает председатель СПК «Здоро�
вецкий» В.Н. Красов. — Около года

ро� и макроэлементами. Ежедневно
по заявкам заведующих фермами
здесь производится 12 — 13 тонн
кормосмесей на все имеющееся по�
головье, что позволило нам перейти
на круглогодичное однотипное корм�
ление животных, то есть на ту техно�
логию, по которой работает весь ци�
вилизованный мир.

Правда, уточнил руководитель,
«мирового» уровня надоев молока  они
еще не добились. В первые месяцы
качественное кормление отразилось
в основном на улучшении физиоло�
гического состояния животных. Коро�

вы и молодняк стали за�
метно упитаннее и менее
подвержены болезням. Те�
перь же пришла пора и
роста их молочной продук�
тивности. Однако после�
днее зависит не только от
качества кормления жи�
вотных, но и от остальных
условий их содержания.

Поэтому в хозяйстве
планируют сделать еще
один важный шаг в деле пе�

ревода отрасли на современные тех�
нологии — реконструировать постро�
енный три года назад своими силами
коровник под круглогодичное боксо�
вое беспривязное содержание дой�
ного стада по типу ЗАО «Славянское»,
что в Верховском районе.  Правда,
есть здесь одна существенная загвоз�
дка — дело это очень дорогостоящее,
и собственными средствами «Здоро�
вецкому» не обойтись. Требуются ин�
вестиции, а еще лучше долгосрочный
субсидированный кредит на 3 — 5 лет.
Тогда хозяйству и самостоятельность
свою сохранить можно будет, и с кре�
дитом рассчитаться.

Здесь уже реализуется собствен�
ная программа  развития молочного
животноводства,  рассчитанная на
четыре года, согласно которой общее
поголовье КРС должно возрасти до
тысячи голов, в том числе дойное ста�
до — до 350 голов, или увеличиться
на 50%. И если хозяйству будет ока�
зана поддержка в плане предостав�
ления долгосрочного кредита для
завершения еще и технологической
революции, то, без сомнения, до�
вольно скоро оно пополнит ряды луч�
ших животноводческих  предприятий
области.

Юрий СЕМЕНОВ.
Ливенский район.

Фото автора.

Нам, горожанам, к этой картине не при�
выкать: черноглазые говорливые женщи�
ны бесцеремонно останавливают прохо�
жих на улице — кому предлагают погадать,
кому еще что. Рядом стайки таких же смуг�
лых ребятишек. Не резвятся, не играют:
по примеру матерей «зарабатывают» свои
нетрудовые «капэйки». Мужчин не видно:
те заняты своим, более серьезным, «биз�
несом».

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Права за чей счет?
Рядом с нами живут люди иной нацио�

нальности, другой культуры, чужого обра�
за жизни. Обмануть русского для них —
обычное дело. Украсть — и в этом нет ни�
чего зазорного. Поговорите со знакомым
милиционером, и он вам столько всего
расскажет из цыганской жизни. Тут и гра�
бежи, и наркотики, и мошенничество…

Как�то странно, но, нигде не работая, не
платя налогов, они пользуются теми же

правами, теми же льготами, что любой из
нас, законопослушных. Как пишет автор
статьи «Кобыла на балконе», опубликован�
ной в «Орловской правде» несколько не�
дель назад, даже получают бесплатное
жилье(!).

Так что же удивляться тому, что, живя по
своим законам, представители «фараоно�
ва племени» считают себя вправе захва�
тывать приглянувшиеся им клочки город�

назад мы восстановили бездейство�
вавший много лет кормоцех, и теперь
все корма пропускаем только через
него. Все управление процессами
приготовления кормов автоматизиро�
вано. Обслуживает кормоцех один сле�
сарь�оператор — Ю.В. Колесников (на
снимке).

 Специальная установка измельча�
ет грубые и сочные корма не хуже им�
портного «миксера», а обошлась хозяй�
ству во много раз дешевле. Кормо�
смесь обогащается витаминами, мик�

ской территории, не считают нужным со�
блюдать какие�либо правила человечес�
кого общежития! Удивляться да и возму�
щаться следует другому — почему мили�
ция, прокуратура и администрация выст�
роили политику двойных стандартов: с
одной стороны, для простых «работяг», с
другой — для всяческого жулья? По прин�
ципу личной выгоды?

Наверное, они забыли, что выбирают�
то их на  «теплые» местечки отнюдь не цы�
гане. А у нас, простых орловцев, «дареные»
кобылы пока еще ни по балконам, ни по
гаражам не стоят.

В. САПКО.
Ветеран.

Г. Орел.

Губернатору Орловской области,
академику Россельхозакадемии
Е.С. СТРОЕВУ

Глубокоуважаемый Егор Семенович!
Проведенные в июле 2004 г. в г. Орле при Вашем активном участии и огромном

организационном и материальном содействии администрации области Всерос$
сийская научно$практическая конференция «Роль современных сортов и техно$
логий в сельскохозяйственном производстве» и День поля России на Шатилов$
ской СХОС показали значительные достижения ученых в селекции высокопродук$
тивных сортов и гибридов зерновых и других культур, разработке эффективных тех$
нологий их возделывания, хорошее их внедрение на полях Орловщины, а также
успехи предприятий разных форм собственности в наращивании сборов сельхоз$
продукции, повышении доходности производства.

В то же время на научном форуме выявлены и определенные недоработки се$
лекционеров в повышении потенциала продуктивности и качества сельскохозяй$
ственных культур, их генетической защиты от полегания, абиотических и биоти$
ческих стрессов, в том числе от засухи, ливневых дождей, ржавчины, септориоза
и других болезней. На решение отмеченных сложных проблем и нацеливается де$
ятельность наших научных учреждений.

От имени Президиума Россельхозакадемии благодарю Вас, Егор Семенович, и
Ваших замечательных помощников за большую поддержку сельскохозяйственной
науки в регионе, за содействие в проведении совместных научно$производствен$
ных форумов, за теплый прием ученых и специалистов.

Выражаю надежду, что и в последующие годы таким же успешным и довери$
тельным будет сотрудничество Российской академии сельскохозяйственных наук
и администрации Орловской области.

ПРЕЗИДЕНТ
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ НАУК Г. РОМАНЕНКО.

(Окончание.
Начало на 14й стр.).

Два академика обменялись бла�
годарственными документами:
академик Г.А. Романенко с удовлет�
ворением принял из рук орловско�
го губернатора Почетную гра�
моту, в свою очередь, вручив
академику РАСХН Е.С. Строе�
ву благодарственное письмо
от имени президиума Рос�
сельхозакадемии «за поддер�
жку сельскохозяйственной на�
уки в регионе».

После официального при�
ема в обладминистрации
Е.С. Строев и Г.А. Романенко
посетили ряд агрофирм и
сельхозпредприятий запад�
ной части области, той самой,
прежде скудной по плодоро�
дию, а ныне преображенной
наукой, о чем говорил в своем
выступлении губернатор.

Поле озимой пшеницы сор�
та «московская�39», принадле�
жащее агрофирме «Маслово»
(гендиректор А.Н. Дрогайцев),
лежит на пограничье Орловс�
кого и Знаменского районов.
Почвы в последнем — наполо�
вину с песком. Однако «москов�
ская�39» одарила толкового
хозяина урожаем 54 центнера
на круг.

Следующая остановка — на
поле кормовых бобов, которое, по
словам директора агрофирмы,
обещает уродить до 40 центнеров
с гектара. Агрофирма «Маслово»,
продукцию которой — молоко и
сливки— отлично знают жители
областного центра, является на се�
годняшний день самым крупным
молочным хозяйством в области:
здесь содержится 3200 коров! Что�
бы получить качественную продук�
цию в таком огромном стаде, надо
хорошо задуматься о структуре
кормовой базы. Так появились в се�
вообороте кормовые бобы.

Плотные зеленые стручки, за�
полненные питательными бобами,
высокий стебель, покрытый сочны�
ми листьями… Да это растение не�
заменимо в кормопроизводстве!

Однако почему бобы — теперь ред�
кость на наших полях? Задавая этот
вопрос президенту РАСХН, мы и не
догадывались, что с этой культурой
академика Г.А. Романенко связыва�
ют «долгие отношения».

— В 60�е годы, во времена хру�
щевского внимания к сельскому хо�
зяйству, наша страна закупила се�
мена кормовых бобов в Штатах в
большом количестве. Но у нас они
не прижились — не было тогда не�
обходимых средств защиты. Я сам
долгое время занимался бобами на
Кубани — получали урожай до 75
центнеров с гектара! Но в конце кон�
цов фитофтора наших аграриев
победила. И бобы исчезли с полей.
А между тем эта культура в кормо�
вом отношении ничуть не хуже, а по

Земля, преображенная наукой и трудом

некоторым показателям и лучше,
чем соя или горох. Дает зерно до
5—7 тонн с гектара, да еще и зеле�
ная масса идет в перера ботку. А
урожайность сои — тонны полто�
ры…

Одним словом, наш «молочный
король» — директор ЗАО «Масло�
во» А.Н. Дрогайцев — получил одоб�
рение за кормовую политику от са�
мого президента РАСХН, а от губер�
натора — благодарность не только
за великолепные зерновые, которые
здесь лучше, чем в Ливнах, Колпне
и даже в Долгом; не только за са�
мое крупное в области молочное
стадо, но главным образом за то,
что восстановлен потенциал девя�
ти вошедших в агрофирму хо�
зяйств, что 27 тысяч гектаров здеш�
ней земли обихожены и что люди
не обижены. Агрофирма построи�
ла для работников несколько десят�
ков домов, их даже заполнили ме�
белью — только трудись с отдачей!

— Парадокс, — удивлялся губер�
натор, — на самых богатых землях
урожай меньше, чем здесь, на пес�
ках. Да и качество зерна какое:
25—27 процентов клейковины и
выше! Да, так мы перешагнули и
психологический барьер неверия в
науку и тонкие технологии.

В Знаменском районе президен�
ту РАСХН демонстрировали посе�
вы новых перспективных сортов яч�
меня («миг�1»), ржи (белорусский
сорт «таловская» и местный «орлов�
ская�9»). Директор агрофирмы
«Знаменская» Г.Н. Борисов также с
гордостью заметил, что здешняя
озимая пшеница высокого качества,
а потому ее охотно и по высоким
ценам закупает областной продо�
вольственный фонд.

Героями дня, несомненно, были
хлеборобы Хотынецкого района:
еще бы, житница области, Ливен�
ский район молотит по 30 центне�
ров с гектара, а здесь, на небога�
тых почвах полесья, получают по 35
и выше. Встречать президента глав�
ной сельхозакадемии страны выш�
ли все руководители сельхозпред�
приятий района (агрофирма «Хо�
тынецкая Нива»; «Краснорябин�
ская», «Богородицкое»), а также пе�
редовых фермерских хозяйств.
Фермер А.Г. Мазнин доложил об
урожаях свыше 40 ц/га, его хозяй�
ство выращивает зерновые на зем�
лях бывшего колхоза, получая на них
в 4 (!) раза  больше продукции. В
«Краснорябинской» обмолочено
свыше тысячи гектаров, урожай —
47,2 центнера с гектара, содержа�

ние клейковины 28%. Сорт «гали�
на», по словам руководителя
Д.Н. Ветрова, нынче перезимовал
лучше, чем в прошлом году. К осо�
бенностям этого нового отече�
ственного сорта здешние хлеборо�
бы уже приспособились, поняли,
что он любит, а именно: строгое со�
блюдение сроков сева и особое
внимание при проведении опера�
ций по защите. В.В. Селищев («Бо�
городицкое») поведал Г.А. Рома�
ненко об успехах местного сорта
гороха — каждый гектар «орлов�
ского усатого» одарил пятитонным
сбором.

Агрофирма «Хотынецкая Нива»,
в которую вошли два хозяйства, в
июле отметила только первую го�
довщину, озимые сеяли при дефи�
ците удобрений, однако первые
намолоты показали урожайность 32
центнера с гектара. В этом году у
агрофирмы появился инвестор —
«Орловский лидер», с весны все
оборотные средства поступают
исключительно от него. Г.А. Рома�
ненко детально расспрашивал хо�
тынецких аграриев о тонкостях
зерновой технологии, об особен�
ностях сортов. Ответами остался
доволен. Присутствующий при
встрече ректор Орловского аграр�

ного университета
Н.В. Парахин не удержал�
ся от замечания: «Все
здешние руководители —
и глава района В.И. Семе�
нов, и директора сельхоз�
предприятий В.В. Сели�
щев, Д.Н. Ветров… — од�
новременно закончили
наш сельскохозяйствен�
ный вуз и пришли сюда
специалистами. И вот как
они выросли, а вместе с
ними и район вышел в пе�
редовики». Что ж, замеча�
ние справедливое и еще
раз подтверждающее
силу отечественной науки.

Впрочем, среди жур�
налистов нашлись скеп�
тики, и Г.А. Романенко
выслушал колючий воп�
рос: почему, дескать, иные
аграрии предпочитают
импортные сорта отече�
ственным? Президент
Россельхозакадемии от�
ветил на него достойно и
со знанием дела: «В стра�

не 98% площадей занято отече�
ственными сортами. Уже это го�
ворит о предпочтениях. Но если,
скажем, семена сахарной свеклы
лучше у французов, то почему не
поучиться? В прошлом году зер�
новые на Западе  вымерзли, и за�
граница закупила в России свы�
ше 50 тысяч тонн семян, благопо�
лучно отсеялась ими и получила
замечательный урожай. А вот при�
мер того, как мы бездумно порой
пренебрегаем достижениями оте�
чественных селекционеров. У нас
был выведен замечательный сорт
люпина «киевский�I», в стране его
«не заметили», а вот в Австралии
он благополучно прижился: белок
люпина они добавляют в хлеб, и
тот долго не черствеет».

Как говорил классик, «что име�
ем,  не храним». Слава богу, ска�
зать про орловских аграриев, что
они пренебрегают достижениями
отечественной науки, было бы не�
справедливо. Орловское поле  —
полигон для апробирования нахо�
док отечественных селекционеров.
И визит в область президента
РАСХН — тому доказательство.

Татьяна ПАВЛОВА.
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